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酸菜生产厂家的这个说法，看起来
也是心虚得很。即便确实跟某影视集团
签约，也有严格的版权限制，并不是把刘
德华的照片放在包装或宣传物料上随便
用的。

长期以来，明星“被代言”的案例层

出不穷。刘德华光今年就被代言了84
次，所涉及的“声明函”排满了一整张长图，
让人大跌眼镜。厂家对法律一知半解，违
法侵权而不自知。相关明星还是需要较
真，需要重视，需要拿起法律武器，才能维
护自身形象，也避免消费者上当受骗。

刘德华方否认代言乳酸菌酸菜刘德华方否认代言乳酸菌酸菜
20232023年至少已年至少已““被代言被代言””8484次次

刘德华代言酸菜了？近日，有网
友发现，东北一款名叫“新开荒乳酸
菌酸菜”的包装袋印上了刘德华照
片，配文是电影《拆弹专家2》主演携
手助力新开荒酸菜。

该酸菜生产厂家黑龙江田苗农
产品加工有限公司表示，没有跟刘德
华签合同，包装上印的是刘德华剧
照，他们是跟某影视集团签约，不清

楚是否违法。
截至12月11日，据记者不完全

统计，光是2023年刘德华经纪公司
就发了至少84封针对虚假广告的声
明函，除了常规的衣服、手机，还有麻
将机、减肥药、楼盘、地锅鸡店、私房
菜、公共座椅等产品，绝大多数是没
有名气的“杂牌”。

（来源：九派新闻）

@雅n_n：华仔好忙。
@华威珠宝 DF1101：农村小卖

部的小吃都是“明星代言”。
@Phoenix：这个不入流的酸菜，

请得起华仔吗？
@糊里糊涂：有没有可能是故

意的？老板想“管他好名声还是坏
名声，出名就行”。

@笑傲江湖：罚到破产！这些

人真是法律意识淡薄。
@张泰格：科普一下：这个叫影

视 IP 授权，并不是代言。只需要影
视公司授权就是合法的，包装上不
能打“代言人”之类的词，比如“代言
人刘德华”“形象大使海清”之类的，
打了就是违法的，只能打影视剧名
称，比如“《士兵突击》主演王宝强”。

浙江一地子女入学根据家长积分录取浙江一地子女入学根据家长积分录取
家长献血家长献血100100mlml子女可得子女可得22入学积分入学积分

当地的“积分入学”规则，倒不是
影响入学，而是影响选择学校的排
序，积分高的孩子可以先选，那无疑
家长都会想方设法弄高积分。从现
实情况看，把居住年限、缴纳社保情
况等作为积分项有其合理性，而将献
血、捐款与入学积分挂钩，难免有人

担忧会异化为“有钱的捐钱，没钱的
只能献血”。

积分入学，本是优质教育资源紧
张背景下的权宜之计，初衷是为了提
升教育公平。但如果纳入积分的项
目、赋分的标准不够公平全面，反而
是伤害了教育公平。

家长无偿献血100毫升，或向
慈善机构捐款 1000 元可以加 2
分，在孩子小学入学时能起到正
面作用……日前，有网友称浙江
金华武义县对新市民孩子采取积
分入学政策，各公办小学根据积
分从高到低择优录取，家长参加
无偿献血活动或捐款可以增加积
分。

12月 11日，记者采访获悉，
该情况属实。武义县教育局工作

人员告诉记者，最近三年，该县对
于新市民孩子在当地上小学都采
取积分入学政策，明年也将采取类
似政策。家长为孩子申报学校后，
学校将根据家长的积分，按照从高
到低的顺序择优录取。对于没有
被申报学校录取的孩子，教育部门
将发布还有空余学位的学校信息，
供这些孩子选择，这些学校再根
据家长的积分高低进行录取。

（来源：极目新闻）

@山南水北：这样无偿献血是
不是就变味成“有偿”献血了呢？

@战斗猿：如果父母健康不
佳，是不是意味着失去了献血加分
的选项？是不是孩子就无法享受
到平等的教育？

@萌萌子就是Da萌：疑问：1.

有上限吗？2. 你也捐我也捐他也
捐全民捐，你两分我两分全民加两
分，加分的意义在哪里？

@修道路上的无业大叔M：最
后就是大家都被迫捐了，然后发现
还是同一条起跑线，只是不捐的起
跑线被挪到后面了。

随着美妆的推广发展，美容和化妆
用品日益受到消费者广泛关注，其中面
膜产品的市场也从成人延伸到儿童身
上。相关报告数据更显示，仅在今年上
半年的母婴赛道中，儿童面膜商品交易
总 额 即 高 达 0.16 亿 元 ，增 长 率 达
218.2%。在淘宝商城，一款标价74.9
元起的儿童面膜，已经有10多万人付
款购买，该店铺对外宣称“全网累计热
卖超1879万片”。

记者在多个电商平台检索“儿童面
膜”发现，儿童面膜的销量并不算小。
淘宝商城在售的儿童面膜多达二三十
种，每片面膜的价格从数元到数十元不
等。除宣传儿童面膜的补水保湿、舒缓
和补水等功效外，也有部分儿童面膜品
牌宣传时提出“美白”功能。

给孩子敷儿童面膜，到底是护肤新
时尚还是智商税？双方各执一词。

妇幼保健专家表示，从孩子发育和
皮肤的特点出发，不提倡给孩子使用儿
童面膜，孩子的皮肤处于发育阶段，外
界的干预会影响孩子皮肤的正常发育，
甚至会对他们的皮肤产生伤害。

（来源：上游新闻）

@波妞喜欢宗介：吃喝拉
撒睡好，就是孩子最好的“医
美”。

@舒：不要给娇嫩的小孩
子的皮肤抹化学药剂，一旦损
毁孩子皮肤，后悔莫及！

@specialkkk：商家没良心，
家长也是奇葩，小孩被迫“容貌
焦虑”了。从小培养医美客户？

@阿白：这事还真不能怪
商家，只能说家长没脑子。小
孩子新陈代谢旺盛，还需要额
外用什么化妆品吗？

@刷刷：很多时候是因为

大人敷面膜了，小孩好奇也想
要，但是大人面膜刺激，空白面
膜也不贴合小孩脸部。买儿童
面膜更多的原因是满足小孩好
奇心。

@从无人知晓之处：服美
役服到孩子身上？娇妻差不多
得了！

@怊怅切情：面膜就是妥
妥的智商税，不论大人还是小
孩的。

@邢金有：这时最需要发
声的是皮肤科医生，帮助公民
提高科学素养，少交智商税。

伴随着“90后”“95后”等新一代成为父母，其在育儿观念上也更加注重精细和精致。可是，给孩
子敷面膜护肤，真的好吗？报道中记者向相关专家求证可知，这在医学上是站不住脚的，甚至还可
能有潜在“危险”。

孩子护肤成为新时尚，可能是家长为了满足他们的好奇心和模仿心，但背后也体现了家长的容
貌焦虑。只是，家长也应明白，过早接触医美产品，对孩子的认知可能产生不良的引导。

从媒体报道亦可知，儿童面膜的突然走红与商家营销“推波助澜”也有很大关系。相关部门要
建立健全生产标准，加强营销规范治理。

每片价格从数元到数十元不等，儿童面膜热销

面膜都“收割”到儿童了？

某品牌儿童面膜宣传“亲子一起敷”。


